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1 〇 〇 孫のことで　さんこうになりました

2 〇 〇

3 〇 〇

4 〇 〇

5 〇 〇

6 〇 〇

7 〇 〇

8 〇 〇 障害者の特性を活かせる社会になってほしい！

9 〇 〇 以前の知識をより深く理解できた。

10 〇 〇
発達障害児の理解が深まった　有難うございま

す
11 〇 〇 勉強になりました　ありがとうございました

12 〇 〇
たいへん参考になりました　ありがとうござい

ます

13 〇 〇
発達障害について少しですが理解できました大

変良い内容でした

14 〇 〇
実例をあげてお話して頂きとても聞きやすかっ

たです。ありがたかったです。

15 〇 〇
わかりやすく話していただき　とっても参考に

なりました　ありがとうございました。

16 〇 〇

とてもわかりやすい講義でした　ありがとうご

ざいました　いろいろな人が過ごしやすい笑顔

のある地域になるといいですね

17 〇 〇

とても参考になりました　周囲に思ったより多

くの方がいると思いました（自分もその気があ

るかも）

18 〇 〇
とても分かりやすい講演会でした河西さんあり

がとうございました

19 〇 〇

この世の中さまざまな生きざまを背おって生き

ているんだとのことを　あらためて思い勉強に

なりました

20 〇 〇
大変勉強になりました　発達障害ばかりでなく

人とのかかわり合いの心掛けを学んだ思いです

21 〇 〇
本日はとても勉強になるお話を聞かせて頂きま

した　ありがとうございました

22 〇 〇

ばく然と理解していただけだったので具体的に

説明していただけ、とてもよく理解出来ました

河西さんありがとうございます

23 〇 〇

発達障害という言葉　自分なりに漠然と捉えて

いましたが少し具体的に知ることが出来　これ

からの見守りに参考になると更に知っていき考

え、勉強していきたいと思いました。1つの持ち

物として捉えているという話イイです

感想・ご意見質問

協働福祉講座　アンケート集計

発達障害とい

う言葉を知っ

ていました

困った経験

は　　あり

ますか どんな困りごとでしたか



24 〇 〇

早く療育を始めると本人だけでなく周りの大人

も楽に手助け出来ると知って　なるほどと思い

ました。発達障害という言葉は知っていました

が具体的にどんなものかわからなかったので

とてもよい講座でした（臭覚はびっくりです）

ありがとうございます

25 〇 〇
特性のあるお子さんかもしれないけど丸ご

とうけとめるようにしている
有意義なお話　ありがとうございました

26 〇 〇 ルールが守れない

27 〇 〇
イベントのおみやげを渡す時に　これは欲

しくない　あれが欲しいと言われた

28 〇 〇 コミュニケーションがとれない
今日の話を聞いて　少し何か気持ちがらくにな

りました

29 〇 〇
イベント開催時に「とん汁は無いの」と何

度も聞かれて困った事がある

発達障害と知的障害は別だと聞いてはっとさせ

られました

30 〇 〇
暴力を振るわれた。ふるわないように　引

き離す時に力や体力が必要だった

気になる子を見付けた時　どう　どこにつなげ

ていくか　がよくわかりました。

31 〇 〇
「問題行動を未然に防ぐ」知恵を出しあい

ながら苦悩しています

とても助けになる講座ありがとうございました

早期療養の大切さを本当に思います　見逃され

た気になることを認められずにできあがってし

まったお子さん入学後の現場での困難が大きい

です

32 〇 〇

「また今度ね！」と言ってしまったら「今

度とは？」と聞かれ　あいまいはダメと

思った

走らないで→歩きましょう　などの言い方　勉

強になりました　ありがとうございます　参加

してよかったです

33 〇 〇
お祭りの中で列をみだしたり、横取りした

り。乳幼児のそばであばれる。

本当にとても分かり易く、すぐにでも実践に活

かせられる内容でした。気づいてあげること、

前向きにとらえること、その子の未来をみすえ

支援できる心構えと、温かい気持ちを持てた時

間となりました。有難うございました。

34 〇 〇

一人のお気に入りのスタッフにべったりと

なってしまい、他の子供達との集団行動

（グループ行動）ができなかった

多用な症状のそれぞれに適切に対応する事の難

しさを感じました

35 〇 〇

イベント時に列に並んで待てない子どもの

対応（周りの子どもにも理解しててもらう

ことも含めて対応に困った）

とてもわかりやすく目からウロコの研修でした

異文化としてとらえるという言葉…説明しやす

いし伝えやすいと思いました

36 〇 〇

職場で自閉症の子どもと関わった事があり

お話の中にあった様に保護者がわが子を認

めたくない事があった

１～２才で見分けがむずかしいかもしれないが

障害ではなくて性格、特徴とみる大切さがある

と思いました

合計 35 1 25 11


